

Fecha: 14-04-2025
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo C
 Tipo: Noticia general
 Título: **Blu y exfuncionario de Carabineros relatan génesis de caso Huracán y apuntan a rol de Villalobos**

Pág. : 5
 Cm2: 532,0
 VPE: \$ 6.988.561

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida

Casi un mes de juicio oral por montaje de pruebas en Temuco durante 2017:

Blu y exfuncionario de Carabineros relatan génesis de caso Huracán y apuntan a rol de Villalobos

Exjefe de Inteligencia dijo desconocer falsedad de pruebas. Y el exoficial Patricio Marín declaró que "mi general creía plenamente en el trabajo que estábamos realizando, y no tenía por qué dudarlo".

LORENA CRUZAT

No le atribuyen delitos ni participación en la causa denominada Operación Huracán, pero sí le dan un rol clave en las investigaciones que en 2017 determinaron la detención de comuneros mapuches por la supuesta participación en hechos de violencia rural, aunque con uso de prueba falsa.

El ex general director de Carabineros Bruno Villalobos ha estado en el centro de las declaraciones que imputados y testigos han prestado por estos días en el Tribunal Oral de Temuco donde se lleva a cabo desde hace casi un mes el juicio contra el exjefe de Inteligencia de la policía uniformada, Gonzalo Blu, y otra decena de exmiembros de la institución que arriesgan penas de hasta 25 años de presidio por el presunto montaje de pruebas en la Operación Huracán.

La tesis de la defensa de Blu es que el exjefe de Inteligencia daba crédito a la herramienta informática (Antorcha) del profesor y también imputado en este caso, Álex Smith, para la interceptación de mensajes, la cual —según la investigación del Ministerio Público— era falsa, ya que simplemente se habrían inventado los chats.

Afirma que tendría un rol menor al de Villalobos que, en 2017,



tenía un papel clave en el uso de esa evidencia viciada, con coordinaciones y liberación de informes de Inteligencia. Y se plantea que así como Villalobos pudo ser engañado también lo pudo ser Blu, quien no debiera estar en el banquillo de los acusados a juicio de su defensa.

En temas de computación "soy nulo"

Fue el propio Gonzalo Blu quien relató en el estrado su rol en los hechos indagados y ase-

guró que no tenía conocimiento del uso de evidencia falsa.

Se refirió, por ejemplo, a la génesis del caso en la que afirmó no haber tenido participación, como en el diseño de equipos. "Yo el año 2016, entre el mes de septiembre y octubre, recibo un llamado telefónico del general director don Bruno Villalobos y me señala que en su oficina había tenido una reunión con el fiscal Luis Arroyo Palma de acá de La Araucanía y había planteado un tema que estaba ocurriendo en la Unidad

de Inteligencia Araucanía, y había hecho una solicitud para el traslado de un determinado oficial", dijo.

Sobre la contratación del profesor Smith, reveló algo que ya es comentado en Carabineros respecto de que si creían en el sistema de interceptación, y aseguró: "Yo, la verdad, su señoría, que por mi edad, (en) el tema de computación yo soy realmente nulo, no conozco nada y no tengo curso, más allá de manejar el Word y el Excel, y los cursos que me hicieron por

el tema de los DOE, de los documentos electrónicos de Carabineros, que son bastante simples. Me complica mucho este tema de computación, mucho".

Así, señaló la función del exjefe operativo de la Unidad de Inteligencia Operativa Especializada (UIOE) de Temuco, Patricio Marín, quien además, dijo Blu, mantiene todos los chats del período de la Operación Huracán que revela las coordinaciones internas.

Ex general director en diseño de UIOE

informática, la compra de un equipo de dron, y la contratación del señor Alex Smith, como asesor informático. A mí general le pareció bien, y por orden verbal dije que accedía a las peticiones y que se ejecutaran conforme a los procedimientos y a los conductos que correspondían por documento".

Reunión para liberar informes de inteligencia

Asimismo, Marín recordó reuniones de 2017 en Temuco con miembros de la policía y fiscales para liberar información de inteligencia: "Mi general Villalobos le ordena a mí general Blu lo que estaba pidiendo, le dije: 'Gonzalo, entonces, esa es la manera de proceder', me ordena a mí, a mí coronel, vamos a entregar el informe de liberación antes, para que lo corrija la fiscalía, y después, para que te lo llenen y lo puedan firmar".

Añadió: "Por supuesto que mi general Blu creía plenamente en el trabajo que estábamos realizando, y no tenía por qué dudarlo. Toda la información que nosotros le entregamos a mi general Blu era información que a nosotros nos remitía el capitán (Leonardo) Osses, el señor Smith. Mi general estaba en Santiago, éramos nosotros los que estábamos acá, que éramos el primer filtro, y nosotros confiamos en lo que se estaba haciendo de buena manera, su señoría, plenamente".